

Regierungsrat

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
www.so.ch

Bundesamt für Umwelt BAFU
Abteilung Arten, Ökosysteme,
Landschaften
Herr Gian-Reto Walther
3003 Bern

22. September 2015

Anhörung zur „Strategie der Schweiz zu invasiven gebietsfremden Arten“

Sehr geehrter Herr Walther
Sehr geehrte Damen und Herren

Die Vizedirektorin des Bundesamtes für Umwelt BAFU hat uns mit Brief vom 14. August 2015 eingeladen, sich zur „Strategie der Schweiz zu invasiven und gebietsfremden Arten“ zu äussern.

Diese umfasst die wichtigsten Herausforderungen im Zusammenhang mit invasiven, gebietsfremden Arten und setzt entsprechende Prioritäten bei deren Bekämpfung. Die Priorisierung und differenzierte Einstufung der invasiven gebietsfremden Arten ist auch aus unserer Sicht sehr wichtig und wurde bereits in der 2013 beschlossenen Strategie für den Kanton Solothurn aufgenommen.

Die Stossrichtung der vorliegenden nationalen Strategie ist unserer Ansicht nach zu stark auf das Erarbeiten von Grundlagen für die Überwachung und Bekämpfung von invasiven gebietsfremden Arten ausgerichtet. Diese sind weitgehend vorhanden. Oft ungenügend vorhanden sind dagegen finanzielle und personelle Ressourcen für konkrete, regional koordinierte Bekämpfungsaktionen. Hier besteht Handlungsbedarf, auf welchen die Strategie zu wenig ausgerichtet ist. Wir erhoffen uns diesbezüglich stärkere Unterstützung durch den Bund.

Für die Möglichkeit zur Stellungnahme bedanken wir uns. Die detaillierten Ausführungen entnehmen Sie bitte dem beigelegten ausgefüllten Fragebogen.

Mit freundlichen Grüssen

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig. Roland Heim
Landammann

sig. Andreas Eng
Staatsschreiber

Beilage: Stellungnahme Word-Formular